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Информационное сообщение
ООО «РУСЭНЕРГОРЕСУРС» доводит до сведения всех заинтересо-
ванных лиц, что информация, подлежащая раскрытию в соответствии 
со Стандартами раскрытия информации субъектами оптового и рознич-
ных рынков электрической энергии, утвержденными Постановлением 
Правительства РФ от 21 января 2004 г. № 24, размещена на официаль-
ном сайте ООО «РУСЭНЕРГОРЕСУРС» по адресу: www.rusenres.ru.

Информационное сообщение
АО «СО ЕЭС» на официальном сайте в разделе «Деятельность/ 
Раскрытие информации субъектом рынка/Информация о ценах 
(тарифах) на услуги по оперативно-диспетчерскому управлению в 
электроэнергетике» в срок до 02.05.2023 будет размещено пред-
ложение о размере цен (тарифов) и предельных уровней цен (та-
рифов) на услуги АО «СО ЕЭС» по оперативно-диспетчерскому 
управлению в электроэнергетике на 2024–2026 годы, подлежащих 
регулированию в соответствии с Основами ценообразования в об-
ласти регулируемых цен (тарифов) в электроэнергетике, утвер-
жденными Постановлением Правительства Российской Федерации 
от 29.12.2011 № 1178.
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ПО ЭЛЕКТРОННОЙ 
ЗАЯВКЕ
Согласно проекту закона, любой 
россиянин уже в ближайшем бу-
дущем сможет подать электронную 
заявку, зарегистрироваться в ка-
честве индивидуального предпри-
нимателя и получить участок для 
разработки золотого месторо-
ждения.

Правда, сразу почувствовать 
себя золотоискателями смогут не 
везде. Для начала такой экспе-
римент планируют провести на 
Дальнем Востоке и в Арктике. Если 
его признают удачным, эту практику 
распространят на всю страну, отме-
чается в пояснительной записке к 
документу.

«Логично, что первое 
время проект будет рабо-
тать в пилотном режиме 
именно на Дальнем 
Востоке, — сказал 
«Парламентской га-
зете» зампред Коми-
тета Госдумы по эко-
номической политике 
 Станислав Наумов . — В связке с 
ресурсом дальневосточного гектара 
это привлечет сюда самых предпри-
имчивых россиян».

Всего, по оценкам экспертов, в 
России насчитывается около десяти 
тысяч россыпей с запасами золота 
до 20–30 килограммов.

СДАЕТСЯ КЛОНДАЙК 
НА ТРИ ГОДА
Согласно законопроекту, в России 
появится понятие «старательская 
дея тельность». Под ней предлагают 
понимать «поиск и добычу золота 
на старательских участках и частях 
водных объектов» — примыкающей 

береговой линии, но не глубже пяти 
метров.

Пользоваться клондайками раз-
решат безвозмездно в течение трех 
лет, после чего договор аренды 
можно будет продлить, но не более 
чем еще на три года. При этом общая 
масса чистого золота, добытого с од-
ного участка, не должна превышать 
30 килограммов, после этого до-
говор могут расторгнуть досрочно.

За добытые 
граммы и кило-
граммы необхо-
димо будет от-
ч и т ы в а т ь с я . 

Соответствующая декларация 
должна подаваться до 10-го числа 
месяца, следующего за отчетным 
периодом. К документу в обяза-
тельном порядке следует прило-
жить фото и видео старательского 
участка.

Как ожидают авторы законо-
проекта, в будущем все сведения 
о добыче россыпного золота в 
России зафиксируют в специ-
альной госинформсистеме. Пока 
же, на этапе эксперимента, ее 
роль будет исполнять подсистема 
для предоставления гражданам 
земельных участков «НаДальний-
Восток.РФ».

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ 
СТАНДАРТ
Как именно добывать золото, стара-
тель будет решать сам. Но есть пять 
запретов: на взрывные работы; при-
менение загрязняющих веществ из 
утвержденного перечня; снятие по-
верхностного слоя; использование 
оборудования мощностью более 
5 киловатт и транспорта тяжелее 
3,5 тонны, а также на использование 
химических способов добычи.

В документе также записали, как 
закрыть свой клондайк. Для этого 
надо выровнять поверхностный слой 
земли до первоначального рельефа, 

вывезти отходы производства, снести 
некапитальные строения, посадить 
сеянцы и саженцы и так далее.

Следование высоким экологиче-
ским стандартам — важное условие 
золотодобычи, подчеркнул Стани-
слав Наумов. Такие требования уже 
предъявляются к крупным корпора-
циям. Необходимо, чтобы их соблю-
дали и старатели.

ЛЬГОТЫ 
ДЛЯ СТАРАТЕЛЕЙ
Параллельно с законопроектом о 
старательской деятельности в Гос-
думу внесены поправки в Налоговый 
кодекс. Они предполагают освобо-
ждение таких золотодобытчиков от 
налога на добавленную стоимость. 
Согласно инициативе, НДС при про-
даже старателем драгоценных ме-
таллов будет уплачивать покупатель.

Документ также освобождает 
от налога на доходы физиче-
ских лиц прибыль от продажи зо-
лота объемом менее одного ки-
лограмма в год. Если же объем 
золота больше, то его налого-
обложение будет осуществляться 
в обычном порядке. 

ЮЛИЯ САПРЫГИНА 

Станислав Наумов:
«Логично, что первое время проект 

будет работать в пилотном 
режиме именно на Дальнем 

Востоке. В связке с ресурсом 
дальневосточного гектара 

это привлечет сюда самых 
предприимчивых россиян».

Россиянам хотят ра ре ит  
до ычу о ото о песка
Ожидается, что первые частные клондайки появятся 
в Дальневосточном федеральном округе и Арктике

Объемы производства золота в России (тонн)

По данным Союза золотопромышленников России
2014 2016 2018 2020 2021

363.5340.2314.4297.4290.0

Футбольная общественность 
поддерживает возвращение 
пива на стадионы

На заседании Комитета Госдумы по физической культуре и 
спорту 26 апреля представители общественности выделили 
плюсы, которые принесет принятие законопроекта о про-

даже пива на стадионах. Среди них увеличение числа болельщиков 
на таких мероприятиях и рост внебюджетного финансирования.

Футбольные болель-
щики поддерживают до-
кумент, который поможет 
вернуть людей на ста-
дионы и повысить по-
сещаемость матчей, 
убежден генеральный се-
кретарь Российского фут-
больного союза Максим 
Митрофанов . Кроме 
того, это позволит спорту 
уйти от бюджетного фи-
нансирования. Пред-
ставитель организации 
отметил, что со времени введения за-
прета в этой сфере произошли суще-
ственные изменения, позволяющие 
его отменить. «У нас было построено 
много современных арен, внедрена 
система идентификации болельщика. 
Мы знаем абсолютно все про каж-
дого человека. В случае совершения 
правонарушения мы наказываем 
именно человека. В прошлом туре 
54 человека привлекались к ответст-
венности, 23 из них — за нахождение 
на стадионе в алкогольном опья-
нении», — рассказал Митрофанов.

Согласился с этой позицией и 
глава Российской премьер-лиги 
Александр  Алаев. Он отметил, 
что сейчас у клубов падают доходы 
и ощущаются в том числе потери от 
снижения посещаемости.

Президент московского футболь-
ного клуба ЦСКА, вице-президент 
Российского футбольного союза 
Евгений  Гинер также считает, что 
продажа пива может положительно 
отразиться на посещаемости. 

ВАСИЛИСА КИРЕЕВА

Количество часов по литературе 
в школах увеличили почти вдвое

С огласно обновленным 
федеральным государ-
ственным образова-

тельным стандартам (ФГОС), 
количество часов по литера-
туре в школах России увеличили 
вдвое. Об этом сообщается на 
сайте Минпросвещения.

Представители ведомства указали, 
что в учебные программы включили 
в том числе роман Михаила Шоло-
хова «Тихий Дон», «Молодую гвардию» 
Александра Фадеева, книгу Юрия 
Бондарева «Горячий снег», избранные 
главы романа «Как закалялась сталь» 
Николая Островского и рассказ 
Алексея Толстого «Русский характер».

«Мы утвердили единую программу 
по литературе и увеличили количе-
ство часов. Так, в 1959 году у нас было 
18 часов в неделю по всем классам, 

а по новым стандартам — уже 35. Не-
давно на заседании Совета при Пре-
зиденте России по реализации го-
сударственной политики в сфере 
защиты семьи и детей обсуждался 
вопрос количества часов русского 
языка», — заявил в этой связи глава 
министерства Сергей Кравцов.

Как писала «Парламентская га-
зета», в конце февраля вице-спикер 
Госдумы Ирина Яровая предло-
жила включить разделы о циви-
лизационном наследии России в 
образовательные стандарты школ 
и вузов. Тогда же депутаты предло-
жили Мин обрнауки проработать во-
прос о дополнении федеральных 
образовательных стандартов выс-
шего образования соответствую-
щими обязательными разделами.
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